
Elevada apuesta

Sialgo le quedóclaro al gobierno
de Felipe Calde
rón durante los 22
foros para la re
forma energética

fue la coincidencia de partidos
políticos intelectuales técni
cos y sociedad civil en el senti
do de que Pemex actúa con una
gran opacidad y de espalda a
sus dueños es decir a todos los
mexicanos

Así las cosas la decisión del
Presidente es hacer transparen
te a la paraestatal que hoy diri
ge Jesús Reyes Heroles

Si bien es cierto que hubo
cambios legales y se integró a
cuatro consejeros independien
tes están buscando que el pri
mer gran paso a la transparen
cia sea la comparecencia de los
diez gobernadores quienes han
dicho que en su entidad debe
construirse una refinería con un
costo de 10 mil millones de dó
lares y que sin lugar a dudas
cambiará el rostro de un estado
pues el simple anuncio generará
una gran cantidad de empleos en
la construcción y la creación de
empleos permanentes

La apuesta que estableció
el gobierno de Calderón es muy
elevada Pretende que los diez
mandatarios estatales presen
ten sus propuestas y pública
mente se haga una calificación
sobre ellas

Aseguran que se dirá con cla
ridad cuáles son las virtudes y
las deficiencias de las propues
tas Podemos adelantarle que
hay algunas que sólo son ideas

pues hay un estado que dice que
simple y sencillamente le co
rresponde porjusticia social y
otro más pretende construir la
refinería en un predio conside
rado como reserva ecológica

En contrapartida hay algu
nas otras que técnicamente es
tán muy bien elaboradas las
cuales realmente son altamente
competitivas

El gran reto de Pemex y de
los funcionarios de la Secretaría
de Energía que están al mando
de la decisión es señalar viendo
a los ojos a los gobernadores y
de cara a la sociedad cuál es la
valuación de una y otra oferta

Dicen que no se trata de una
pasarela sino de pedir a los go
bernadores de cara a la socie
dad que presenten sus proyec
tos para poder evaluarlos abier
tamente y que no quede espacio
para la duda

Es importante destacar que
una vez entregada la propuesta
no habrá tiempo de cambiarla

Se trata de una decisión téc
nica y financiera que no pasa no
por las habilidades verbales de
uno u otro gobernador ni tam
poco por el número de acarrea
dos que puedan llevar sino por
valores estrictamente tangibles

Entre los funcionarios públi
cos encargados se asegura que
tendrán el valor político de se
ñalar abiertamente por qué
se elige una entidad y no otra
Consideran que si no se expre
sara públicamente se abrirían
espacios para la especulación
política

Sostienen que se trata de un

ejercicio de gran transparencia
al que los ciudadanos tendrán

que ir acostumbrándose en Pe
mex Calderón aseguran dice
que si realmente querían cam
bios en la manera en que se con
duce la principal paraestatal del
país pues comenzarán a verlos
a partir de esta decisión

Sin embargo reconocen que
han cometido algunos errores
de comunicación que generan
sospecha entre algún segmen
to de la sociedad Entre ellos
cuentan el falso anuncio que hi
zo Jesús Reyes Heroles en el sen
tido de que ya se había tomado
la decisión

A raíz de la declaración hay
quienes suponen que todo el
procedimiento se trata de un
engaño a través del cual Pemex
quiere verle la cara de tonto no
solamente a la tercera parte de
los gobernadores sino a toda la
sociedad

La realidad es que si lo pen
samos bien suena absurdo que
Calderón tratara de hacer una
burla de este tamaño sin em
bargo si se considera la expe
riencia de los mexicanos con Pe
mex no sería difícil pues hay
grandes dudas de la forma en
que tradicionalmente se han de
cidido las cosas en la paraesta
tal La garantía es la interven
ción deljefe del Ejecutivo

También la forma en que el
Presidente explicó que invita
rían a los gobernadores para
que hicieran públicas sus ofer
tas Pareció que habían inven
tado una pasarela cuando en
realidad se trata de un proce
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so de transparencia que al me
nos hasta ahora había sido muy
mal explicado

RENOMBRADOS
¦Mucho más alládelnombre

el procedimiento de selección
del nuevo presidente de la Bol
sa Mexicana de Valores sólo de
jó claro que los peores enemi
gos del mercado de valores se en
cuentran entre sus accionistas
La forma a la que se llegó al su
cesor de Guillermo Prieto fue un
cochinero y el nuevo presidente
de la BMV tendrá que comenzar
no de lo que dejó su antecesor si
no de más atrás

El principal problema del
mercado de valores es que no ge
nera confianza para el público in
versionista Hay intermediarios

que saben que su principal mi
sión es atraer no sólo a pequeñas
y medianas empresas sino tam
bién adquirir credibilidad entre
los ahorradores lo cual no se lo
gra con procesos de selección tan
impropios de una empresa priva
da y colocada en el mercado de
valores Ayer perdieron prácti
camente todos

¦	Parecería que ya nadie re
cuerda que falta un miembro de
lajunta de gobierno de Banco de
México y uno de los vocales eje
cutivos del IPAB Ambos pues
tos quedaron vacantes desde di
ciembre y el presidente Felipe Cal
derón no ha hecho propuestas

¦	La Ley de Salarios Máximos
ha generado una gran preocupa
ción dentro de Banco de México

pues no saben bien a bien cuan
tas maromas tendrán que ha
cer para mantener el elevado ni
vel de prestaciones que tiene ese
organismo autónomo La reali
dad es que esa ley es otra que só
lo muestra lo mal que opera el
Congreso
¦Hay quienes quieren avivarel

escándalo Citi Banamex usando
las declaraciones de Manilo Fa
bio Beltrones cuando el más in
fluyente de los senadores del país
está haciendo algo correcto pi
dió que el Poder Judicial vali
de la determinación que tomó la
Secretaría de Hacienda y Crédi
to Público En un país de insti
tuciones así es como deben fun
cionar las cosas no por la vía del
escándalo
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